



CRISTIAN CARVALLO

Loreto Cox.

Proliferación de candidatos: “Es un reflejo exacerbado de la enorme fragmentación”

Para la académica de la Escuela de Gobierno UC Loreto Cox, la proliferación de partidos y candidatos presidenciales son parte de un mismo fenómeno.

“Esto es un reflejo exacerbado de la enorme fragmentación que estamos viendo en nuestro sistema político. No es tan distinto a los más de 20 partidos que tenemos en el Congreso. Es una versión hiperpersonalista y no programática de la política. Creo que ese es el fenómeno que hay detrás de este exceso de candidatos”.

Agrega que “se ha expandido esta visión donde la política es de personas que no necesitan ideas sólidas y equipos detrás, y en esa línea, creo que haber sacado lo del umbral de 5% en las indicaciones del Gobierno a la reforma electoral debería ser una señal de alerta”.

El analista Genaro Arriagada, en tanto, cita a Giovanni Sartori para acotar el límite de partidos: “Son seis u ocho. Más allá, lo que hay es fragmentación, ingobernabilidad”.

Agrega que “una primaria con 20 y más competidores corre el riesgo de transformarse en una feria de vanidades, donde algunos son candidatos viables y otros la usan para exhibirse y gozar de espacios publicitarios a los que de otra manera no tendrían acceso”.